

Comunicado Oficial de Cáritas Venezuela ante la Emergencia por lluvias

“Nos encontramos ante una crisis compleja, que es a la vez social y ambiental.” (Laudato Si', 139)

Desde Cáritas Venezuela, como brazo de acción social de la Conferencia Episcopal Venezolana, elevamos nuestra voz en este momento de preocupación y dolor, para dirigirnos a todo el pueblo venezolano, y de manera especial a nuestros hermanos de los Estados que sufren las severas consecuencias de las embestidas de la naturaleza.

Las lluvias, que durante este año 2025 han manifestado una inusual intensidad, ya en meses anteriores han afectado a diversas localidades de nuestra geografía nacional. Sin embargo, en este mes de junio, el golpe climático ha sido particularmente devastador en la Zona Andina, especialmente en el estado Mérida, donde al menos 273 familias han visto sus vidas y sus bienes severamente comprometidos. La magnitud de la situación nos conmueve profundamente y nos impulsa a una acción inmediata y coordinada.

Ante este panorama, y conscientes de que las proyecciones meteorológicas indican la continuidad de las precipitaciones, hacemos un llamado urgente a la **activación de mecanismos de prevención y alerta**.

Desde Cáritas hemos venido **emprendiendo acciones significativas en el área de gestión de riesgos**, promoviendo la formación y capacitación en las comunidades para que estén mejor preparadas ante estos escenarios. Capacitar a nuestras bases comunitarias en la identificación de riesgos, planes de contingencia y primeros auxilios, es una inversión en la resiliencia y la seguridad de nuestro pueblo.

En este momento crítico, la **acción solidaria a través de esta pastoral social** se vuelve indispensable. Nuestros equipos diocesanos están en el terreno, siguiendo los lineamientos oficiales, acompañando a las familias y respondiendo a las necesidades. Es fundamental que aunemos esfuerzos para llevar ayuda a quienes lo han perdido todo o casi todo: alimentos, agua potable, productos de higiene, abrigo, medicamentos e insumos médicos, son vitales en estos primeros momentos. Hacemos un llamado a la generosidad de todos los venezolanos a sumarse a esta campaña de ayuda. Su aporte, por pequeño que sea, se transforma en esperanza y alivio para nuestros hermanos. En nuestras redes sociales pueden identificar cuáles son los centros de acopio dispuestos para esta causa.

Reiteramos nuestra disposición incondicional, en conjunto con las autoridades competentes y en alianza con los entes oficiales, a estar presentes, no sólo en la emergencia, sino también en el proceso de recuperación.

Con la fe puesta en Dios y la fuerza de la solidaridad humana, sabemos que superaremos juntos este nuevo desafío. Que la intercesión de la Virgen de Coromoto, nuestra patrona, nos inspire a la caridad y nos dé la fortaleza para construir un futuro más seguro para todos.

En Caracas, a los 25 días del mes de junio de 2025.

† Mons. José Luis Azuaje Ayala

**Arzobispo de Maracaibo
Presidente de Cáritas Venezuela**